



## Témoignages d'élèves suite à la rencontre avec le vainqueur du Vendée Globe

publié le 21/01/2022

Suite à la rencontre avec Yannick Bestaven, vainqueur du Vendée Globe, les élèves racontent :

*"Mardi 05 octobre, Yannick Bestaven, le gagnant du Vendée Globe, nous a présenté sa course à travers le globe dans un court film de 11 mn, puis il nous a montré un diaporama sur ce qu'était le Vendée Globe. Ensuite, le moment que j'attendais le plus, il a répondu à nos questions."(Mathis)*

*"Yannick Bestaven est un navigateur français qui vit à La Rochelle. Il a fait son 1er Vendée Globe en 2008, mais il a démâté peu après le départ et n'a pas pu terminer la course. Mais, heureusement, cette année, il a pu le finir et encore mieux, il l'a gagné. Il compte y participer à nouveau en 2024."(Antoine)*

*"Yannick Bestaven nous a expliqué qu'il avait un passé de véliplanchiste."(Soren)*

*"J'ai appris que Yannick Bestaven avait commencé la voile par la planche à voile. Le film, qu'il a projeté, a souligné le durété du Vendée Globe et la solitude du navigateur."(Robinson)*

*"Yannick Bestaven décrit le Vendée Globe comme la course la plus extrême et la plus dangereuse au monde. C'est une course autour du monde en solitaire sans assistance."(Antoine)*

*"Le Vendée Globe était une course dure mentalement."(Adam)*

*"Il y a des qualifications pour pouvoir participer au Vendée Globe et seuls, 33 navigateurs ont été sélectionnés."(Sorèn)*

*"Son sponsor est « Maitre Coq », une entreprise de l'industrie de la volaille. Son bateau lui a coûté plusieurs millions d'euros."(Antoine)*

*"Il nous a dit qu'au départ son but était de finir la course car il avait dû abandonner en 2008." (Mathis)*

*"Yannick Bestaven n'emportait aucune photo de ses proches pour se concentrer sur sa course." (Adam)*

*"Yannick Bestaven nous a décrit son bateau : un mât de 30 m, 800 m2 de voile, des foils de 3,5 m de chaque côté, 6 m de quille, 6 m2 d'habitacle. Son bateau pèse 8 tonnes et a coûté 3,5 millions d'euros."(Lou)*

*"La vie à bord est éprouvante, la nourriture se compose de plats lyophilisés pour économiser le poids sur le bateau. Il embarque 150 kg de nourriture déshydratée. Il utilise un dessalinisateur pour sa consommation d'eau. Il alimente ses appareils électroniques en courant alternatif grâce à un hydro-générateur de son invention."(Antoine)*

*"Yannick Bestaven nous a raconté qu'il est parti des Sables d'Olonne, rempli d'émotion. Il a pris place dans le groupe de tête, « des chasseurs », pour passer à l'ouest de l'Afrique puis vers les côtes du Brésil et puis il s'est rapproché de l'Antarctique. Dans cette zone, il a reçu un appel radio lui demandant s'il pouvait faire demi-tour pour sauver Kevin Escoffier dans son radeau de survie. Il a répondu : "Ce n'est pas "Est-ce que je peux ?", c'est "Je dois !".*

*Après la récupération de Kevin Escoffier par Jean le Cam, Yannick Bestaven a dit ne pas avoir été serein pendant 48h. Il a repris ensuite la tête de la course jusqu'au Cap Horn dans l'espoir de gagner la course. Après une tempête et des choix de route au large du Brésil, il a été rattrapé par les autres concurrents mais il est parvenu au final, dans la remontée de l'Atlantique, à les rattraper et à gagner."(Lou)*

*"J'ai appris combien de temps mettaient les manœuvres de virement ou d'empannage, 25' par manœuvre." (Adam)*

*"Yannick Bestaven a été le skipper le plus longtemps en tête de la course, ce qui l'a fait gagner." (Robinson)*

*"Comme j'avais suivi la course en direct, j'ai pu reconstruire les images de la course dans ma tête, c'était excellent."(Mathis)*

*"Il a mis 80 jours environ pour finir sa course mais il n'a pas battu le record de la course." (Sorèn)*

*"Il a parmi les 5 navigateurs essayer de sauver Kevin Escoffier qui avait cassé son bateau. C'est finalement Jean le Cam qui a réussi à le sauver en pleine tempête dans son radeau de survie. Yannick Bestaven gagne le Vendée*

Globe grâce à son temps de compensation acquis lors du sauvetage de Kevin Escoffier."(Robinson)  
"Le navigateur n'emporte pas de photos de sa famille pour rester concentrer sur sa course." (Antoine)  
"Il fait construire un nouveau bateau pour le prochain Vendée Globe." (Sorèn)  
"Il participe aussi à des projets écologiques comme Echo-mer depuis 2001." (Mathis)  
"Il a aussi crée son entreprise d'hydrogénérateur qui fabrique de l'électricité sur les voiliers." (Mathis)

"J'ai apprécié cette rencontre car Yannick Bestaven est gentil, simple et accessible malgré les exploits qu'il a accomplis."(Sorèn)

"Cette conférence m'a plu, j'ai trouvé intéressant de pouvoir poser des questions à Yannick Bestaven. A la fin, il a même pu nous signer des autographes."(Antoine)

"J'ai apprécié que l'on regarde le film sur l'aventure de Yannick Bestaven et savoir ce qu'il faisait. J'ai appris sur les bateaux, sur la voile et sur la vie à bord. J'ai passé un très bon moment."(Arthur)

"Je remercie Yannick Bestaven qui a pris le temps de venir faire cette conférence dans notre collège." (Antoine)

"La venue de Yannick Bestaven m'a beaucoup plu car j'adore la voile mais je ne connaissais pas les bateaux du Vendée Globe que j'ai pu découvrir dans son intervention. Je ne pensais pas qu'il fallait autant de préparation pour la course et autant d'argent pour acheter son bateau et toutes les pièces de rechange. Je trouve vraiment bien que nous puissions rencontrer des champions comme lui."(Livann)

"Yannick Bestaven nous a appris à toujours croire en nos rêves."(Antoine)



**Académie  
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.